

# BAB I

## PENDAHULUAN

### 1.1 Latar Belakang Masalah

Dewasa ini banyak pemilihan fakultas dengan berbagai macam jurusan yang disediakan oleh para universitas negeri ataupun universitas swasta di Indonesia. Mulai dari fakultas *sains*, sosial & politik, ekonomi & bisnis, kesenian hingga jurusan tata boga. Salah satu jurusan yang ada dalam fakultas ekonomi yaitu jurusan akuntansi. Akhir-akhir ini jurusan akuntansi banyak diminati oleh mahasiswa. Banyak alasan mahasiswa memilih jurusan akuntansi sebagai jalur yang diminati diantaranya pilihan dari orang tua ataupun minat dari mahasiswa itu sendiri. Mahasiswa akuntansi beranggapan bahwa profesi akuntan dimasa depan akan sangat banyak dibutuhkan oleh banyak instansi pemberi kerja mulai dari lingkungan pemerintahan, perusahaan, dan pendidikan. Lembaga pemberi bekal keterampilan dan intelektual mengenai akuntansi mengupayakan untuk memeberikan kualitas pendidikan yang terbaik agar lulusan dari pendidikan tersebut memiliki kompetensi intelektual dan keterampilan yang memadai untuk dapat bersaing di dunia kerja yang semakin ketat. Dalam memilih karirnya mahasiswa akuntansi memiliki berbagai macam pertimbangan untuk memilih karir yang akan dijalani kelak dikemudian hari.

Pemilihan karir pada jurusan akuntansi terdapat beberapa profesi seperti profesi sebagai akuntan publik dan profesi sebagai non akuntan publik. Akuntan

publik menurut 423/KMK.06/2002 akuntan publik adalah akuntan yang telah memperoleh izin dari menteri untuk memberikan jasa sebagaimana diatur dalam keputusan menteri keuangan. Kegiatan utama dari profesi akuntan publik adalah kegiatan audit yang bertujuan untuk memberikan pendapat kewajaran terhadap laporan keuangan yang dibuat oleh pihak manajemen. Sedangkan yang dimaksud dengan akuntan nonpublik adalah pekerjaan yang meliputi akuntan pendidik, akuntan perusahaan, dan akuntan pemerintah.

Pemilihan karir seseorang didasari oleh minat, kepribadian, kemampuan, dan latar belakang pengetahuan yang dimiliki oleh individu tersebut. Pemilihan karir yang diinginkan akan sesuai dan cocok dengan pilihannya sendiri sesuai dengan apa yang diinginkan, minat dan kemampuan yang dimilikinya.

Dalam penelitian ini diteliti beberapa faktor yang dapat mempengaruhi pemilihan profesi sebagai akuntan publik dan non akuntan publik. Harris dan Ali (2001) mengemukakan 5 faktor-faktor yang mendasari pemilihan profesi akuntan publik dan profesi akuntan non publik yaitu nilai intrinsik, penghargaan finansial, jumlah tawaran lowongan kerja, persepsi mahasiswa tentang keuntungan profesi akuntan publik, dan yang terakhir persepsi mahasiswa tentang pengorbanan dari profesi akuntan publik. Dengan hasil bahwa secara rata-rata, baik mahasiswa yang memilih profesi akuntan publik maupun yang tidak memilih profesi akuntan publik mempertimbangkan keseluruhan lima faktor pertimbangan pemilihan profesi.

Sri Rahayu dkk, (2003) Dalam menentukan mana karir yang akan dipilih seorang sarjana akuntansi memiliki berbagai macam faktor-faktor yang

mempengaruhi pemilihan tersebut. Faktor yang mempengaruhi pilihan tersebut adalah faktor finansial, pelatihan profesional, nilai-nilai sosial, lingkungan kerja, pertimbangan pasar kerja dan personalitas. Penelitian yang dilakukan oleh Chan (2012) menemukan terdapat 8 faktor yang mempengaruhi seseorang memilih karir sebagai akuntan publik tidak jauh berbeda dari yang dikemukakan oleh Rahayu dkk, (2003) tetapi Chan (2012) menambahi beberapa faktor seperti pencapaian akademik dan nilai-nilai sosial. Ditemukan hasil bahwa pelatihan profesionalitas dan personalitas berpengaruh signifikan terhadap minat menjadi akuntan publik.

Berdasarkan perbedaan pada hasil penelitian terdahulu, penulis tertarik melakukan penelitian dengan judul **“Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pemilihan Karir Mahasiswa Akuntansi Sebagai Akuntan Publik dan Akuntan Non Publik”**

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah diuraikan diatas, dapat dirumuskan masalah yang menjadi pokok bahasan penelitian ini adalah :

Apakah penghargaan finansial, nilai intrinsik pekerjaan, lingkungan kerja, penghargaan profesional, pelatihan profesional, pasar kerja, dan personalitas dapat mempengaruhi pemilihan karir mahasiswa akuntansi di Perguruan Tinggi di Surabaya?

### **1.3 Tujuan Masalah**

Berdasarkan rumusan masalah yang telah dijelaskan diatas maka tujuan yang akan dicapai oleh penulis adalah untuk mengetahui pengaruh penghargaan finansial, nilai intrinsik pekerjaan, lingkungan kerja, penghargaan profesional, pelatihan profesional, pasar kerja, dan personalitas dalam pemilihan karir mahasiswa S1 Akuntansi di Perguruan Tinggi di Surabaya.

### **1.4 Manfaat Pnelitian**

1. Bagi instansi yang memberikan lapangan pekerjaan tentang akuntan, diharapkan memahami apa yang diharapkan oleh calon akuntan dalam memilih karirer dan untuk mnambah motivasi bagi akuntan yang telah menempuh karir.
2. Bagi institusi diharapkan meningkatkan sistem mutu pembelajaran agar menghasilkan lulusan yang memiliki kompetensi dan intelektual yang mampu bersaing di dunia kerja.
3. Bagi peneliti selanjutnya penelitian ini dapat dinggunakan sebagai refrensi untuk penelitian selanjutnya mengenai topik yang sama.

### **1.5 Sistematika Penulisan Skripsi**

Untuk Memudahkan dalam pembahasan isi penelitian ini, maka penulis akan membagi dalam lima bab yang disusun secara sistematis dengan uraian sebagai berikut :

**BAB I : PENDAHULUAN**

Menjelaskan tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika penulisan skripsi.

**BAB II : TINJAUAN PUSTAKA**

Membahas tentang hasil penelitian terdahulu, landasan teori yang mendukung penjelasan mengenai profesi akuntan dan faktor-faktor yang mempengaruhi pemilihan karir, kerangka pemikiran, serta hipotesis yang digunakan dalam penelitian.

**BAB III : METODE PENELITIAN**

Berisi kerangka pemikiran yang dijadikan pedoman dalam penyelesaian masalah yang terdiri dari tahapan-tahapan yang dilakukan dalam proses pemecahan masalah yang dimulai dengan rancangan penelitian, batasan penelitian, identifikasi variabel, definisi operasional, teknik pengambilan sampel, data dan metode pengumpulan data, serta berakhir pada teknik atau metode analisis data.

**BAB IV : GAMBARAN SUBYEK PENELITIAN DAN ANALISIS DATA**

Menjelaskan tentang gambaran subyek dari suatu penelitian, analisis data yang terdiri dari analisis deskriptif, pengujian, hipotesis dengan menggunakan analisis statistik serta pembahasan yang mengarah pada pemecahan masalah penelitian.

**BAB V : PENUTUP**

Menjelaskan tentang kesimpulan penelitian yang berisikan jawaban atas rumusan masalah dan pembuktian hipotesis. Selain itu, pada bab ini akan diuraikan keterbatasan atas penelitian serta saran yang diberikan oleh peneliti selanjutnya.